

DIARIO BALEAR

DEL LUNES 10 DE JULIO DE 1826.

S. Cristoval mártir y los Stos. siete hermanos.

Sale el sol á las 4 y 40 minutos y se pone á las 7 y 20 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

SIRIA.

Alepo 11 de marzo.

En esta ciudad ha habido serios alborotos, y parece que aun se hallan en peligro los europeos.

El 21 de este mes tres religiosos misioneros de tierra Santa que se paseaban á medio tiro de fusil de la ciudad, fueron insultados por una turba de jerifes que pasaban por aquel lugar: de los insultos pasaron á los golpes; uno de los padres fue herido en la cabeza de una pedrada, é infaliblemente hubieran sido apedreados, si una feliz casualidad no hubiera traído á aquel parage á Mr. Wiet, primer dragoman del consulado de Francia. En el siguiente dia fueron tambien insultados varios francos.

En fin en el mismo dia 22 corrió gran peligro un joven frances, tenedor de libros de la casa de comercio francesa de Miguel Blanchard y compañía. Sucedió pues que yendo á su oficina, al pasar por la plaza por delante del convento de los capuchinos, no lejos de la casa consular, un jerife dió un fuerte empujón á este joven, que hacia poco habia llegado, y era de caracter fogoso, y asi es que le habló en frances con un tono bastante altivo. El jerife quiso coger

un cuchillo que vió sobre el mostrador de una pastelería inmediata; pero habiéndosela impedido el dueño de la tienda, tomó un palo y se arrojó sobre el frances para darle con él: este sacó entonces un cuchillo de su faltriquera; lo cual visto por aquel dejó caer el palo y principió á gritar: *musulmanes acudid á mi auxilio contra el infiel que me quiere matar*. Inmediatamente se reunieron todos los jerifes de la plaza capitaneados por uno de los mas fanáticos, y se apoderaron del joven. De todas partes acudió como por encanto el populacho dando gritos horribles: se cercaron las tiendas, y en toda la ciudad no se oía otra cosa sino que *un franco ha muerto á un musulman*: en fin, sucedió la conmocion mas terrible. Hallándose el frances, á quien se llevaban, delante de la casa de su cónsul, comenzó á resistirse, y pudo escapar y refugiarse en ella; pero como eran las siete de la mañana, estaba cerrada todavía la puerta, y los porteros no estaban por allí: entonces se metió en la casa de un negociante judío austriaco que ya la tenia abierta; pero el populacho se introdujo en ella, y cogieron otra vez al frances, quien se resistia valerosamente; y de sus resultas un jerife se hizo una desolladura en la mano, rozándose fuertemente contra la pared, y principió á gritar que el franco le habia herido con un cuchillo. Fue una felicidad que no pereziese en aquel momento en que su vida dependió de un populacho furioso; pero tuvo la felicidad de ser conducido por este al mehkmé en medio de mas de 40 personas que pedian su cabeza.

Avisado oportunamente Mr. Wiet se vistió de prisa; salió, y abriéndose paso por entre la multitud, entró en el mehkmé en medio de las mas horribles execraciones y maldiciones: halló al cadí y á sus asesores muy consternados y llenos de terror. Este ma-

gistrado, poco benéfico con los francos, sin embargo de que Mr. Wiet, descubriendo la mano del jerife que se decia herido con un cuchillo, demostró claramente que la desolladura no podia haberse hecho con un instrumento cortante, envió un *ilam* fulminante al *mutsellim* para que lo dirigiese inmediatamente al Bajá, de quien debia esperarse la decision: en el entre tanto corrió la voz por el pueblo de que no se aguardaba sino la orden del Visir para colgar al *infiel* que habia herido á un emir. En esto Mr. Wiet tuvo la ocurrencia mas feliz.

Mientras que se espedia el *ilam*, marchó á pie, precedido de algunos genízaros, al palacio del Bajá, á cuya casa llegó al mismo tiempo que el *mutsellim*. Despues de haber explicado el caso al Bajá, declaró este altamente que al cónsul era á quien pertenecia castigar al de su nacion, caso que fuese delincuente; y para prevenir cualquier exceso de parte del populacho, hizo el Bajá que acompañasen á Mr. Wiet sus ujieres para trasladar al joven á la casa del cónsul. Asi se ha sosegado un alboroto, en el que si el Bajá vacila algun tanto, hubiera podido costar la vida á todos los europeos.

FRANCIA.

Paris 5 de junio.

En Bourges se siguen con actividad los preparativos para recibir á su paso por alli á Madama la Delfina. El corregidor ha prometido dar un baile el dia que llegue S. A. R.

= El dia 13 de mayo llegó á Petersburgo el mariscal duque de Ragusa, nuestro Embajador extraordinario cerca de aquella corte. Inmediatamente se le puso á la puerta de su casa una guardia de honor, y la misma tarde envió S. M. I. uno de sus ayudantes de campo para dar á S. E. la enhorabuena de su arribo.

En todo el camino que media desde la frontera rusa tenían orden de hacer al Duque todos los honores militares. En Riga fue obsequiado con la mayor distincion por el marques de Pauluci, su gobernador general.

El dia 19 por la tarde presentó S. E. sus credenciales á S. M. el Emperador Nicolas, segun el uso de aquella corte. El Duque fue introducido solo en el gabinete del Soberano, permaneciendo con S. M. mas de una hora. En seguida fueron presentados todos los que acompañan á S. E. en la embajada; y S. M. I. dirigió la palabra á cada uno en particular con el mayor agrado, preguntándoles algunas cosas relativas al arma á que cada uno pertenece, en lo cual manifestó que se hallaba bien enterado de nuestro reglamento militar, asi como de la ordenanza de infantería y caballería. Concluida la audiencia dió S. M. repetidas veces la mano al Sr. Duque con una afabilidad muy particular, invitándole á que visitase todos los establecimientos públicos de la corte, para lo cual se dieron luego las órdenes oportunas. Igualmente recibió despues el Embajador una invitacion de S. M. para asistir todos los dias á la parada que el Emperador manda en persona; y esto es una señal de mucha distincion en Rusia. S. E. ha sido visitado en su alojamiento por todas las autoridades militares y oficialidad de los cuerpos de la guardia imperial y demas de la guarnicion.

En Petersburgo se alaba continuamente en todas las conversaciones la conducta del Emperador Nicolas, con respecto á las últimas ocurrencias. Es imposible, dicen, que pueda haber en ninguno mas valor, mas magnanimidad y una alma mas serena. Un Soberano que se conduce de este modo á los 33 años de su edad, ofrece preciosas garantías para lo venidero.

El gran duque Miguel se halla en Moscow en compañía de la Gran-Duquesa.

= Escriben de las orillas del Rhin con fecha 14 de mayo que ha sido rechazada por el Rey de los Países-Bajos la nota que el Austria dirigió á su Gobierno, relativa á que se ejecutasen los antiguos tratados sobre la libre navegacion del Rhin, contestando S. M., que no debe su corona á la generosidad de sus aliados, como se suponía en la nota dicha, sino al valor de sus belgas.

= Un periódico dice que es muy cierto que el lord Cochrane ha salido de la bahía de Torbay con seis barcos de vapor armados en guerra, dispuestos para remolcar los brulotes griegos, y que se dirige á las escalas. Segun la marcha regular de estos barcos se cree que en este momento puede hallarse á la altura de Gibraltar, y que podrá llegar para el 15 delante de Constantinopla.

= El gran duque de Nassau considerando que los incendios se multiplican en sus Estados de un modo espantoso, y que la mayor parte procede de una refinada maldad, acaba de publicar una orden ofreciendo una recompensa de 50 á 200 florines á quien denuncie un incendiario ó dé indicios ciertos para que la autoridad lo descubra.

= Se espera en Dresde en todo el mes próximo á S. A. R. el Duque de Luca con su familia. Este Príncipe acaba de hacer una visita á su hermana la Princesa esposa de S. A. R. el Príncipe Macsimiliano. El Príncipe Federico y la Archiduquesa Carolina volverán de Viena á fines de junio.

= En un periódico se lee el artículo siguiente:

Nauplie 15 de abril de 1826. (Corresponde al 27 de abril.)

» El 19 de marzo por la tarde he llegado á esta

ciudad con la segunda expedición de la comisión griega de París para la Grecia. El día siguiente fuimos presentados al Gobierno por el general Roche, y recibidos muy bien por los comandantes griegos, quienes dispusieron con eficacia que se proveyese á nuestras necesidades.

» La ciudad de Nauplie, trasformada en un vasto arsenal, presenta al observador militar el cuadro mas instructivo y mas interesante. Una poblacion de 300 habitantes, toda sobre las armas, y organizándose muchos batallones por todas partes, hé aqui lo que ofrece á la vista del viagero.

» El día de Pascua estrenaron los helenos los uniformes que habia enviado la comisión de París. A toque de tambor se trasformaron los paisanos, así uniformados, en batallones de soldados. Se tuvo la parada en la *Agora* de Nauplie como en una plaza de armas, desde donde partieron las tropas á maniobrar en los campos inmediatos. El general Roche, acompañado de Maurocordato y de Ipsilanti, pasó la revista, y concluida, los batallones helénicos regresaron á Nauplie al son de una música marcial, y luego se retiraron á sus cuarteles.

» Todos los oficiales y sargentos franceses en número de 26 han partido para Atenas.

» Cada día se va desembarazando el Peloponeso de la carga de la ocupacion estrangera; los árabes saben que las tropas reglamentadas que se organizan en Marathon van inmediatamente á pasar el istmo de Corinto. Sabemos que Missolonghi está reducida al último apuro: es un mal sin remedio: en Epidaura se ha reunido una junta nacional: la opinion pública da á Demetrio Ipsilanti la presidencia. No hay un cuarto en las cajas públicas; pero á vista de un pueblo entero sobre las armas, ¿quién ataca á la Hallade?

No puede creerse que esta hermosa region no salga victoriosa en la lucha que está empeñada. =Firmado. =Adolf Schack."

Idem 11.

El tribunal de los Pares continuó en la sesion del 6 la instruccion de la causa de Ouvrard: se comenzó la deliberacion por el proyecto de la sentencia propuesto por la comision. Los dos Ministros, que hasta entonces habian asistido por lo regular á las discusiones, no se presentaron en esta sesion. En ella votaron 42 Pares, principiando los mas modernos. Varios de ellos sostuvieron su opinion con largos discursos.

El Canciller leyó una carta del teniente general conde de Guillemillot en que pedia á la Cámara se declarase competente, á fin de poderse instruir cumplidamente en el negocio: se añade que el duque de Bellune hablará en el mismo sentido, con el objeto de conseguir un nuevo ecsamen de su conducta administrativa.

Si se da crédito á las voces que circulan, parece que los fundamentos de las opiniones en que se divide la Cámara son los siguientes. Los Pares que se creen jueces competentes, ó á lo menos que debe dilatarse el negocio para informarse mas ampliamente, se apoyan en la necesidad que hay de ilustrar ante la Cámara todos los hechos relativos á este negocio, y se añade que la opinion pública, y los mismos Pares implicados en él pedian otra sumaria; que bastaba que algunos Pares estuviesen inculpados en el asunto, para que el supremo tribunal tuviese plenamente el derecho competente; que se podia considerar el delito de que se trataba como crimen de alta traicion, lo que entra en la competencia propia de este tribunal;

en fin que era preciso evitar se remitiese la causa ante el tribunal Real, donde podrian seguirse otros escándalos si se hiciese una nueva informacion.

La opinion contraria está fundada en la falta de un delito calificado respecto de los condes Guilleminet y Bordesoulle; pero como el tribunal no se reúne sino para pronunciar sobre el hecho, basta que no ecsista para que se declare incompetente. La Cámara es un tribunal de escepcion, y por consiguiente no se le puede aplicar el principio de que la calidad de un acusado llama toda la causa ante su jurisdiccion. Como no se especifica el delito, no puede fundarse el crimen de alta traicion en la posibilidad de que se halle en la causa. Si se trata de una investigacion política, ¿cómo no se teme que se fomenten inquietudes públicas, ó se marchite la gloria de nuestras hazañas en la Península? Esta idea no debe, segun se ha dicho, separarse del voto del noble tribunal.

(G. de M.)

Palma 9 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 9 PARA EL 10.

Parada, primer 4.º de ronda, 2.º, contraronda y capitan de hospital 9.º de línea.=Socios.

AVISO.

Hoy lúnes 10 del corriente saldrá para Barcelona el jabeque correo S. Antonio de Padua al mando del patron Miguel Estade y Sabater; admite cargo y pasajeros para dicho punto.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.